


 
Queridos vecin@s de Patones:

 Ya han pasado ocho años, y parece 
que fue ayer cuando un grupo de jóvenes 
se ponía a los mandos de este barco para 
hacer “cosas” para y por Patones, ocho 
años en los que nos ha dado tiempo a ges-
tionar, acertar, equivocarnos, sufrir, dis-
gustarnos y alegrarnos…. e incluso a tener 
familia.
 
 Hemos vivido una Pandemia, una 
“fi lomena”, una crisis económica, los ecos 
de una guerra; y aun así hemos sacado 
energías para llevar a cabo numerosísimos 
proyectos por y para los patoneros. Os 
hago un breve resumen de estos 8 años, 
en los que desde mi humilde opinión he-
mos sido capaces de demostrar que se puede gobernar con buen criterio para todos, seamos quien seamos, ha-
ciendo una buena gestión de los recursos disponibles, sin perjudicar a las arcas municipales.
 
 Por hablar de datos concretos, cuando comenzó esta historia, allá por 2015, nos encontramos un Ayunta-
miento en el que las arcas municipales contaban con aproximadamente 1 millón y medio de euros; buen dato para 
comenzar una legislatura, pero es que después de estos ocho años de gestión, hemos conseguido aumentar hasta 
casi los tres millones de euros las cuentas de los bancos. A esto tenemos que sumarle la adquisición de más de 
19 000 metros cuadrados de suelo por valor aproximado de 730 mil euros, cuando todos sabemos que en Patones 
comprar suelo, era algo “complicado”.

-La renovación de gran parte de las calles del municipio. Calles Margarita, Pontón de la Oliva, Serranillos, Diezmos, 
Caz Viejo, Bravo Murillo, Camino de Torremocha. 
-Un puente de unión entre Jose Echegaray y Calle Paula Sanz.
-Ajardinamiento de la Avda. de Madrid, jardineras incluidas. 
-Dos parques nuevos. Renovamos parques de los bonetes y el de el “Saltamontes”
-Gradas en la pista deportiva, un rebote en el frontón.
-La instalación de equipo de iluminación y sonido en el centro cultural.
-Eliminación de varias fosas sépticas.
-Reforma del tanatorio y ampliación del cementerio.
-La puesta en valor de un nuevo colegio, y conseguir que la dirección del CRA se venga a nuestro pueblo.
-Sustituimos los bancos de la plaza por unos más ergonómicos y seguros.
-Pudimos poner en marcha el proyecto de regulación del turismo hacia Patones de arriba, con la puesta en marcha 
de un servicio de lanzadera, como proponíamos a lo largo de todas nuestras legislaturas. Además del control de 
acceso mediante cámara de vigilancia.
-También se han creado rutas virtualizadas y presenciales para mostrar nuestro pequeño tesoro en todo su esplen-
dor.
-Apostamos por la regulación de la venta ambulante, para mejorar el servicio al turista.
-Se reformó CITECO (ofi cina de información turística) para mejorar su accesibilidad.
-Se reformaron los alojamientos turísticos, mejorando la calidad de estos.
 
 Como colofón a todo este esfuerzo, conseguimos ese reconocimiento tan merecido otorgándonos desde la 
dirección General de Turismo, el título de “Villa de Madrid”
 
 Hemos generado y consolidado numerosos puestos de trabajo para mejorar el servicio de atención al vecino. 
Técnico de apoyo al desarrollo, otro administrativo, técnico de juventud, educadoras….
 
 Aumentaremos el número de vecinos con la incorporación de 15 viviendas de alquiler para que nuestros 
“jóvenes” tengan la opción de quedarse en Patones. Después de tantos años, por fi n hicimos real este proyecto.
 
 Junto con la comunidad de regantes, hemos conseguido la concesión del agua para nuestras huertas.
 
 Adecuamos y pusimos en marcha una Ludoteca/biblioteca con personal continuado que es referencia en toda 
la Sierra Norte por su calidad.
 Creamos una programación cultural periódica para acercar la cultura a los vecinos de forma gratuita. Así 
como numerosas salidas con actividades para todos los públicos.

 Generamos un espacio virtual “Bandomovil” para acercar aún más la atención al ciudadano, adaptándonos 
a las nuevas tecnologías.

COOPERACIÓN



 Recuperamos varios documentos antiguos que han aportado nuevos datos de cara a descubrir la verda-
dera historia de nuestro pueblo, que verán la luz en un documento que ordena y cuenta la historia de Patones.

 En materia deportiva: Punto activa Sierra Norte, Marcha nórdica, Atletismo para pequeños y mayores, 
Yoga, Pilates…
 Además, y mirando a todas las generaciones, el espacio joven, taller de teatro, espacio para nuestros 
mayores, campamentos urbanos durante las fechas no lectivas para apoyo de los padres.
Una pista de pádel cubierta.
 
 Se apostó por un proyecto de acercamiento a la apicultura y agricultura tradicional para tratar de mante-
ner en valor estas dos profesiones tan importantes en nuestra zona.
 
 Actualizamos la gran mayoría de alumbrado público a LED y se eliminaron numerosas averías que nos 
dejaban sin luz cada vez que llovía.

 Incorporamos nuestra imagen de marca colocando las letras en las entradas del pueblo incluyendo Pato-
nes de arriba. 

Conseguimos un cajero automático (aunque luego nos lo quitaron)
Renovamos parques de los bonetes y el de el “Saltamontes”
Instauramos nuestra propia feria de abril
Retomamos el fi n de semana de festivales con motivo de las fi estas patronales.
 
 La adquisición de una nueva furgoneta para los trabajos de mantenimiento es una de nuestras últimas 
gestiones conseguidas.
 
 Por supuesto, toda esta cantidad de “mejoras”, porque así lo consideramos nosotros, mejoras, nunca 
hubiese sido una realidad si estos concejales: Carlos, Belen, Pablo, Rocío  y aunque de la anterior legislatura 
Vanesa, no hubiesen dedicado tantísimo esfuerzo, tiempo y cariño a sus concejalías. En mi opinión, ha sido un 
trabajo hecho desde el corazón, sin reconocimiento económico, e incluso en algunas ocasiones de ningún tipo, 
pero esto no nos ha parado, siempre utilizando como dogma la frase “tenemos que hacer la vida más fácil a los 
patoneros”.  GRACIAS CHIC@S!!

 Ocho años, que parece que no, pero han pasado volando, cuando se trabaja con gente tan comprometida, 
todo es más sencillo. Por supuesto que hemos tenido épocas complicadas, pero desde la confi anza y el respeto, 
cualquier problema se minimiza y aparecen las soluciones.
 
 Tampoco quiero olvidarme del equipo humano que hay detrás de nosotros: tanto el personal fi jo como 
todos aquellos eventuales que, a través de los programas de empleo, hemos tenido la suerte de tener en nuestras 
fi las.
 Hoy, tenemos un equipo de profesionales formados por: Inés, Ana, Sara, Marta, Iciar, Carlos, Esther, 
Claudia, Loli, Paloma, Isa, Peque, Pepi, Julia, Sara…. Del que podemos estar plenamente orgullosos, pues siem-
pre encuentras en ellos el compromiso y la profesionalidad  necesaria para que todo esté en orden y nos ayudan 
a no meter la pata. Además, hacen que la mayoría de locuras que se nos ocurren a los políticos, vean la luz, 
porque, que no se nos olvide, son el motor del Ayuntamiento de Patones. GRACIAS!!

 Quiero dejar también muy claro, que, aunque son empleados municipales y nuestra cara visible en la 
mayoría de las ocasiones, por encima de todo son personas, y que se merecen un respeto, que muchas veces 
cargamos contra ellos cuando las decisiones no son suyas.
 
 Por último, me gustaría hablar de futuro:
Ya que estamos en la puerta de unas nuevas elecciones, y como no nos ha dado tiempo a terminar muchos de 
los proyectos que nos hubiese gustado acabar por diversos motivos, quiero dejaros un resumen de aquellas ini-
ciativas que dejamos arrancadas y que el equipo que entre decidirá si termina o abandona, pero el trabajo ya 
está bastante avanzado.
Igual que dije la última vez, pienso que es deber de todos los patoneros, pedir que lo que ya se ha conseguido, 
se vea realizado en nuestro municipio.
• Una nave para almacén municipal.
• Un centro polivalente.
• El asfaltado de la Calle Canal de Isabel Segunda.
• La urbanización completa del segundo tramo de la calle Castrón.
• La urbanización de la Calle Arroyo y Calle Álamo en Patones de Arriba
 
Solamente me queda agradecer a todos haber confi ado en nosotros para ser los capitanes de este barco, ha sido 
un verdadero placer poner nuestro granito de arena en la historia del REYNO!!!
 
MUCHAS GRACIAS PATONER@S!!!









Desde que entré a formar parte del Ayuntamiento de Patones, he conocido la existencia de diferente información, 
oral y escrita relativa a la historia y orígenes de nuestro pueblo, que contaban la evolución de Patones hasta nues-
tros días. 

En base a este conocimiento, tomamos la determinación de consolidar la historia real de Patones, buscando in-
formación documental que reforzase o desmintiese todas las leyendas que desde niños nos han contado nuestros 
“mayores”. 

Los relatos recogidos de la cultura popular siempre nos han permitido tener una visión aproximada de los aconteci-
mientos acaecidos en nuestro pueblo, fruto de las cuales hemos acuñado una serie de leyendas que hemos creído, 
mezcla de realidad y fi cción a partes iguales. 

Gracias al esfuerzo y tesón del equipo de investigación del municipio, se han localizado diversos documentos que 
cuentan esa parte de la historia del pueblo que no conocíamos y que generan una línea temporal propia, alineada 
con los acontecimientos generales que cuentan cómo evoluciona Patones, dándonos una 
visión real del devenir de nuestro pueblo. Documentos en los 
que comprobaremos realmente cuánto nos afectó la 
invasión francesa, o quién fue de nuestro “REY”, y qué 
fue de él. 

Muchas horas de investigación por parte de la perso-
na que lleva y organiza el archivo en colaboración con 
la autora de este libro, sumado a una ardua labor de 
“trascripción” de documentos antiguos, y siempre aña-
diendo una pizca de fortuna, así como un trabajo intenso 
en la recopilación de libros y manuscritos “extraviados” 
durante años, han proporcio-
nado la información sufi ciente 
para ser capaces de elaborar 
la historia más veraz posible. 

La autora de este libro ha sa-
bido “colocar” cada pieza en la 
línea temporal que le corres-
ponde, generando este libro; 
que, para satisfacción de la 
mayoría de los lectores, ser-
virá como referencia de cara a 
conocer y afi anzar toda nues-
tra historia, la que nos defi ne 
como el pueblo que somos. 

Disfrutarlo es nuestra misión 
a partir de ahora…

Oscar Sanz García
Alcalde de Patones

  

PRESENTACIÓN DEL LIBRO
Hilando la historia de Patones

Un recorrido desde la prehistoria hasta el s.XIX 




